

Monsieur Jean-Marc D'Amours 1924-2021 Par André Morin



Trois-Pistoles en deuil de l'un de ses plus éminents citoyens.

Tout Trois-Pistoles est en deuil à la suite du décès de l'un de ses plus éminents citoyens en la personne de monsieur Jean-Marc D'Amours, décès survenu le 12 août 2021.

Monsieur D'Amours était âgé de 96 ans. Maire de Trois-Pistoles pendant seize ans, de 1974 à 1990, le vingtième à occuper cette haute fonction depuis la fondation de la Ville de Trois-Pistoles en 1916, monsieur D'Amours laisse le souvenir d'un homme disponible, à l'écoute des gens, prônant l'harmonie

et les échanges constructifs, généreux de son temps et de ses enseignements. « Il a été mon mentor et je lui dois beaucoup », nous dit avec émotion l'actuel maire de Trois-Pistoles, monsieur Jean-Pierre Rioux, qui avait d'ailleurs joint les rangs du Conseil de Ville à titre de conseiller municipal en 1982 sur l'invitation de monsieur D'Amours.

Né le 11 novembre 1924 au 2e Rang Centre, dans la municipalité de Notre-Dame-des-Neiges, monsieur Jean-Marc D'Amours a fait ses études au Séminaire de Rimouski de 1938 à 1946 avant de se diriger vers les universités de Montréal et de McGill pour y être diplômé en médecine dentaire. Il exercera sa profession à Trois-Pistoles à partir de 1951. Pour plusieurs, il aura toujours été le « Dr D'Amours » même plusieurs années après qu'il eut pris sa retraite.

En tant qu'homme public, monsieur D'Amours laisse un héritage énorme. S'il a occupé la fonction de maire de Trois-Pistoles pendant quatre mandats consécutifs, il a aussi été le tout premier préfet de la MRC des Basques, siége qu'il a occupé pendant neuf ans. C'est d'ailleurs en raison de son insistance et de la pertinence de ses argumentations que les autorités gouvernementales consentaient à ce que le territoire des Basques constitue une MRC à part entière, indépendante de ses voisines de Rimouski et Rivière-du-Loup.



À titre de préfet, monsieur D'Amours aura été un homme rassembleur, partageant sa vision d'une région qui s'affirme parce qu'elle est capable de s'unir. « Ce qui peut se produire de positif dans l'une ou l'autre des municipalités de notre MRC ne peut être que bénéfique pour toutes les autres », avait-il coutume de répéter. Monsieur D'Amours aura d'ailleurs été sur les premiers rangs pour faciliter l'émergence d'organismes de développement au service exclusif de notre MRC, dont le CLD et la SADC.

Posé, d'une conversation éclairante et d'une prestance remarquée et remarquable, il aura été de toutes les tribunes pour défendre les intérêts du milieu,

tant auprès de la classe politique qu'à l'intérieur de nombreux organismes de développement. En ce sens, il a été l'un de ceux et parmi les plus actifs à porter à bout de bras la défense des dossiers du traversier et de l'amélioration des quais. Toujours désireux de redonner à son milieu, monsieur D'Amours a été impliqué directement dans mille et un événements qui ont marqué la vie de sa communauté, notamment lors des festivités soulignant le 300e anniversaire de la fondation de Trois-Pistoles en 1997. C'est d'ailleurs lui qui a signé l'imposant chapitre sur la vie municipale de Trois-Pistoles que l'on peut consulter dans le volume Histoire de Trois-Pistoles 1697-1997.

Dans la revue L'Écho des Basques de la Société d'histoire et de généalogie, monsieur D'Amours a aussi rédigé, à partir de 1985, un impressionnant total de 21 chroniques portant sur la trame de la vie municipale à Trois-Pistoles à partir d'Hormidas Martin, premier maire de la Ville.

Monsieur Jean-Marc D'Amours a donné beaucoup et ce, par reconnaissance et par attachement à son milieu. Il restera à jamais dans la mémoire de tous. Nos plus sincères condoléances à la famille et merci la vie de nous avoir prêté cet homme plus grand que nature et aussi généreux de ses connaissances et de ses talents.

N.B. M. D'Amours était un membre fondateur de notre Association et possédait la carte de membre #1

N.B. Cet article ayant été produit avant les élections municipales de novembre 2021, il faut préciser que monsieur Jean-Pierre Rioux n'est plus maire de Trois-Pistoles.

Généalogie ascendante de Jean-Marc D'Amours

Généalogie ascendante de Jean-Marc D'Amours		
Époux	Mariage	Épouse
Mathieu d'Amours	30 avril 1652, Québec	Marie Marsolet
Charles D'Amours	26 janvier 1688, Québec	M.-Anne Genaple
J.-Baptiste D'Amours de Louvières	11 avril 1735, Québec	M.-Jeanne Renoyer
Ambroise D'Amours	21 septembre 1763, Trois-Pistoles	Magdeleine St-Laurent
Vincent D'Amours	13 novembre 1805, L'Isle-Verte	Constance Turcotte
Vincent D'Amours	30 janvier 1932, Trois-Pistoles	Catherine Bélanger
Théophile D'Amours	5 février 1967, Ste-Flavie	Euphémie Beaulieu
Léon-Dollard D'Amours	12 octobre 1887, St-Simon	Adèle Roussel
C.-Eugène D'Amours	3 juillet 1922, St-Jean-de-Dieu	Élise April

Les membres fondateurs de notre association

De gauche à droite : Bernard D'Amours, Jean-Marc D'Amours, Denise Roussel, Angèle D'Amours, Marcelle D'Amours, Ghislaine D'Amours.

